

SORIA

Agroseguro teme una cosecha peor que las de 1992 y 2012 con pagos al campo de más de 25 millones

● Hace cinco años quedó afectado por la sequía un 76% del territorio asegurado esa temporada, casi 165.000 hectáreas y se abonaron 24 millones en indemnizaciones

● Ese mismo año se recogieron 1.311 kilos por hectárea de trigo, mientras que la previsión de la Junta en estos momentos es de 1.696 kilos por hectárea

SORIA. Aunque todavía queda por tasar casi la mitad de la superficie siniestrada, la Agrupación de Entidades Aseguradoras de los Seguros Agrarios Combinados (Agroseguro) teme una temporada con peores resultados que las fatídicas de 1992 y 2012, con indemnizaciones a los agricultores que superarán los 25 millones de euros. Así lo constató el director territorial de la Zona Norte de Agroseguro, Francisco Javier Zarcero, quien señaló que los daños podrían suponer el 80% de todas las hectáreas aseguradas.

A este respecto, recordó que en el año 2012 se vio afectado por la sequía un 76% del territorio agrícola de esa temporada, un total de 164.865 hectáreas dañadas. Y ese año la entidad abonó más de 24 millones de euros, la mayoría de

la línea 309 de herbáceos extensivos, pero ya tiene claro que esta cosecha se va a superar esa cifra «con creces».

Según los datos que figuran en el Anuario de Estadística Agraria de Castilla y León en el año 1992 se recogieron 1.349 kilos por hectárea de trigo y 2.106 kilos por hectárea de cebada, mientras que veinte años después fueron 1.311 de trigo y 1.242 de cebada. Ahora,

según las últimas previsiones de esta semana del Servicio Territorial de Agricultura y Ganadería de la Junta, el rendimiento actual del trigo se sitúa en estos momentos en 1.696 kilos por hectárea y el de cebada, 1.478 kilos por hectárea, cifras que «a nada que empeoren un 10% estaríamos por debajo de las peores cosechas de la historia en la provincia, las de 1992 y 2012», vaticinó el gerente

de Asaja Soria, Juan Francisco Barcones.

Y es que las organizaciones agrarias no quieren hablar de datos hasta que no esté la campaña terminada, y menos cuando quedan muchas fincas por peritar. «Esperamos un repunte de las declaraciones la semana que viene, cuando ya estén las máquinas cosechando en la mayor parte de la provincia», añadió Zarcero. A es-

te respecto, insistió en la importancia de informar del siniestro con prontitud para que Agroseguro pueda atender bien a los clientes programando el trabajo lo mejor posible, ya que todo apunta a que el grueso de las peritaciones se realizará los primeros días de julio.

Hasta ayer la superficie reclamada de cereales es de 94.147 parcelas y 103.598 hectáreas, la mayor parte por sequía, 74.046 fincas y 82.774 hectáreas, lo que supone el 80% del total afectado. En segundo lugar, el pedrisco con 11.025 parcelas y 11.663 hectáreas, el 11%. Y el tercer puesto es para las heladas: 8.339 fincas y 8.286 hectáreas, el 9%.

El director de la Zona Norte de Agroseguro manifestó la intención de terminar las tasaciones de cereales lo antes posible, atendiendo dentro del mes de julio a las propias zonas más o menos tardías. Así «será viable que durante el mes de agosto se realice el cierre de actas y pago de las indemnizaciones», añadió al respecto.

I.L.L.Y.

LA CIFRA

2.641

Declaraciones de siniestros hasta la fecha ha registrado Agroseguro en la provincia de Soria, la gran mayoría, 2.573, en herbáceos extensivos.

AL DETALLE

Superficie siniestrada.

Hasta el 29 de junio suman 103.598 hectáreas de cereal afectadas en el campo.

La sequía ha dañado 82.774 hectáreas, lo que supone el 80% del total. En segundo lugar, el pedrisco con 11.025 parcelas y 11.662 hectáreas, el 11%. Y el tercer puesto es para las heladas: 8.339 fincas y 8.286 hectáreas, el 9%.

SABER MÁS

1 Comarcas: Las zonas más afectadas han sido dos de las tres zonas cerealísticas de la provincia: Campo de Gómara y El Burgo de Osma.



Parcela de cereal en Ágreda afectada por la sequía y después por la granizada de finales de mayo. LUIS ÁNGEL TEJEDOR

Campo de Gómara y El Burgo, las más 'tocadas'

SORIA. La comarca de Campo de Gómara ha resultado la más perjudicada, con casi 44.000 hectáreas, de las que la mayoría han sido por sequía. Le sigue la zona de El Burgo de Osma, con 26.300 hectáreas afectadas. De este modo, entre ambas comarcas se llevan la peor parte, el 70% de todos los partes que se han presentado en Agroseguro, un total de 2.573 de la

línea 309 de herbáceos extensivos. Almazán ha registrado siniestros en 12.941 parcelas y 18.958 hectáreas. Las menos 'tocadas' hasta el momento son Tierras Altas, con 3.090 hectáreas; Arcos de Jalón, con 6.674 hectáreas, y Soria, con 4.818 hectáreas.

Los peritos siguen tasando los daños en la zona de Campo de Gómara. En concreto, en las lo-

calidades de Almaluez, Cañamaque, Cihuela, Deza, Fuentelmonge, Monteagudo de las Vicarías, Torlengua y Santa María de Huerta se ha calculado una producción inferior a los 500 kilos por hectárea, una cifra totalmente histórica en esta zona de la provincia.

Quizás se salven las comarcas que habitualmente son las que

van con más retraso: Pinares y Tierras Altas. En total se han registrado siniestros en 3.615 parcelas con una superficie total de 3.090 hectáreas.

En positivo sólo cabe destacar la elevada penetración del seguro agrario en Soria: más del 90% de la superficie agrícola en la provincia está asegurada.

I.L.L.Y.